

父からの問い合わせ
1956年(昭和31年)4月、晴れて明治大学を卒業した私は、父に「お前、将来はどんな事業をしたいのか」と質問された。言葉の意味は、「これからは木業も多角化しなければならない、お前は何をやりたいのか」ということだった。

私は、製材関係はほぼ極めた。工員の仕事も大概の事はできる。山積み担ぎ出し人足も川並み河岸揚げ、オガ出し、皮むきなど極めた。と自分でいた。父の言うところから、これからは、木材の高度利用で付加価値を高めねばならないと思った。

細田は製材から木工、そして乾燥までやつてきました。これらは、それぞれ製材品そのまま納入するのではなく、鉋削り加工品を作つて大工さん、家具屋さんの手助けをしよう。次に木材を乾燥するには自然乾燥では時間がかかる。これではお客様に迷惑だ。人工乾燥してお客様の手助けをしようと考えた。

細田は製材木工乾燥の木材の総合メーカーとして、ここまできた。次にやりたいことは何だ。父の頭に当たる、木工乾燥の設備を持つていたのだ。



港合板事務所前で。作業服姿が筆者

木と生きて生きて

細田 安治

次はベニアだ!

木場内で考えられていたのはワニン製材の次はベニアではないかとの流れであった。SとAはベニア工場を計画中であり、生産開始目前であつた。地方の港湾都市では、我先にベニア工場が生産を開始していた。世の中は朝鮮動乱

による業績不振でじつと我慢の時期だった。A、Sにベニアで先を越され、負けじ魂の人一倍強い創業者細田三郎は、いつかは、というか近い将来に「細田もベニアを作るんだ」と、気概をもってチャンスを狙っていた。

こんななかで、私は大きな仕事ができるぞ、やるからには日本一のベニア工場を作り

会社で、丁稚奉公小僧として見習いに行くことになった。

静岡県は、浜松市の氣賀町が祖父祖母の出身地である。

私も1年間、小学校に通つたのでなりの県だ。私にどつ

て、気賀も清水も同じ。隣町と考え、「よし、一丁頑張つ

て、ベニアを極め、木場に帰つて『釜起こすぞ』と燃え上

がり、気合いを入れ、柳行李

一つで、清水港合板に入社し

た。事務所は倉庫の2階にあ

り、6~7人同居の大部屋独

身寮がドアひとつで区切られ

ているだけだった。

立派な会社だと思つて行つたが、実態は、地方都市の町

工場に毛が生えた程度だつた。しかも、この会社は創業

者である早川某氏がベニア事

業に失敗、再建中の会社だつた。

56年(同)の就職難の時

代。私の初任給は日給で180円、1ヶ月25日働いて4500円。当時の大卒銀行員の初任給は5万600円の時代といえ、低い水準だった。ベニアをじつかり覚えるとの意

気込みで、給料は問題ではな

かった。

この時代は第一次高度成長

時代の始まりで、経済白書に

「もはや戦後ではない」とま

をやりたいのかと聞かれたとき、即座に「ベニアをやりたい」と言つた。このときは、いつも私を叱つぱかりいた父がニコツとして「よし、お前はベニアへ修行に行つて来い、嫁さんももらつて子供ができるまで帰つてくるな」と言つた。修行先は、静岡県清水市にある清水港合板といふベニア工場へ修行に行つて来た。

細田は、朝鮮動乱後の不況による業績不振でじつと我慢の時期だった。A、Sにベニアで先を越され、負けじ魂の

人一倍強い創業者細田三郎は、いつかは、というか近い将来に「細田もベニアを作るんだ」と、気概をもつてチ

ヤンスを狙つていた。

こんななかで、私は大きな仕事ができるぞ、やるからには日本一のベニア工場を作り

会社で、丁稚奉公小僧として見習いに行くことになった。

静岡県は、浜松市の氣賀町が祖父祖母の出身地である。

私も1年間、小学校に通つたのでなりの県だ。私にどつ

て、気賀も清水も同じ。隣町と考え、「よし、一丁頑張つ

て、ベニアを極め、木場に帰つて『釜起こすぞ』と燃え上

がり、気合いを入れ、柳行李

一つで、清水港合板に入社し

た。事務所は倉庫の2階にあ

り、6~7人同居の大部屋独

身寮がドアひとつで区切られ

ているだけだった。

立派な会社だと思つて行つたが、実態は、地方都市の町

工場に毛が生えた程度だつた。しかも、この会社は創業

者である早川某氏がベニア事

業に失敗、再建中の会社だつた。

56年(同)の就職難の時

代。私の初任給は日給で180円、1ヶ月25日働いて4500円。当時の大卒銀行員の初任給は5万600円の時代といえ、低い水準だった。ベニアをじつかり覚えるとの意

気込みで、給料は問題ではな

かった。

この時代は第一次高度成長

時代の始まりで、経済白書に

「もはや戦後ではない」とま

で記された時代だ。若手社員にはやる気満々の青年が多く、彼らとの交流は勉強にもなつたし、今でも楽しい思い出となつてゐる。

この会社の経営は駿河銀行からI氏が専務、清水の物流

長が常勤し、東京のN商店か

らはN重役(こちらは非常勤)で経営を取り仕切つてい

た。

しかし、岩戸景氣の発生に

よつて対米輸出向けベニア板

需要が急増し、ドアサインズ、

2×8、3×8、3×7など

注文が殺到した。さあ大変

だ。生産性も低い会社は急に

変われない。納期というか、

輸出の船積みの日は決まって

おり、間に合わなければ船は

埠頭になつて働いたが、大

危險になつて働いたが、大

危險になつて働いたが、大